

ESCUELAS COMUNITARIAS

TRANSFORMANDO LA EDUCACIÓN PÚBLICA



QUÉ ES UNA ESCUELA COMUNITARIA?

Las escuelas comunitarias son escuelas públicas imaginadas en colaboración y gestionadas democráticamente, diseñadas para satisfacer las necesidades únicas de los estudiantes locales. A través de estructuras de gobierno auténticas y un enfoque ascendente, los educadores, estudiantes, padres y organizaciones comunitarias utilizan un modelo de toma de decisiones compartida para brindar apoyo académico, emocional y comunitario para el éxito de los estudiantes.

No hay dos escuelas comunitarias iguales porque una escuela comunitaria está diseñada para abordar las necesidades únicas de sus estudiantes y su vecindario utilizando los activos de su comunidad.

La inversión histórica de California en un modelo educativo destinado a acabar con la pobreza y abordar las desigualdades raciales, económicas y de otro tipo no podría ser más oportuna a medida que los estudiantes continúan recuperándose, académica, social y emocionalmente, de una pandemia en curso.



¿CUÁL ES LA HISTORIA DE LAS ESCUELAS COMUNITARIAS EN CA?

Si bien el concepto de escuelas comunitarias existe desde principios del siglo pasado, el movimiento para crear estos centros de cambio transformador recibió un gran impulso en 2019 cuando los miembros de United Teachers Los Angeles (UTLA) incluyeron las escuelas comunitarias en sus demandas durante su histórica huelga. Consiguieron financiación para 30 escuelas comunitarias a través de la Iniciativa de Escuelas Comunitarias Unificadas.

Desde entonces, múltiples capítulos locales de la Asociación de Maestros de California han estado trabajando con distritos escolares de todo el estado para construir y fortalecer escuelas comunitarias, en áreas urbanas y rurales, así como en comunidades grandes y pequeñas.



"Las escuelas comunitarias ofrecen un espacio seguro a los estudiantes que se sienten perdidos en un mundo donde todavía existen importantes sistemas de opresión. Los estudiantes de color necesitan un lugar donde se celebren todas sus identidades y experiencias complejas".

- DIANA MATIAS CARILLO, ESTUDIANTE DE 11.º GRADO EN OAKLAND, CA ACERCA DE LO QUE LOS ESTUDIANTES, EN PARTICULAR LOS DE COLOR, GANAN DE LAS ESCUELAS COMUNITARIAS

INVERSIÓN HISTÓRICA EN ESCUELAS COMUNITARIAS DE CA

Las escuelas comunitarias están recibiendo fondos estatales sin precedentes, así como \$443 millones del gobierno federal y \$3 millones de <u>subvenciones a la participación de asociaciones y defensa de la comunidad</u> de la NEA, para ayudar a los distritos escolares en la transición a escuelas comunitarias. Se estima que esto podría resultar en que un tercio de las 10,600 escuelas públicas de California se conviertan en escuelas comunitarias.

Las inversiones en escuelas comunitarias son rentables. <u>Los estudios</u> encuentran que cada \$1 invertido en una estrategia de escuelas comunitarias genera hasta \$15 de retorno para la comunidad. Las enmiendas al Programa de Asociación de Escuelas Comunitarias de California en el Presupuesto del Estado de California de 2022 establecieron explícitamente que "estos fondos no se utilizarán para prácticas disciplinarias punitivas ni para la participación del cumplimiento de la ley en el campus".

El objetivo es convertir cada escuela donde el 80% o más de los estudiantes viven en la pobreza, en una escuela comunitaria durante los próximos cinco años.

Una parte de los fondos apoyará al Centro de Asistencia Técnica de Liderazgo, una asociación entre la Oficina de Educación del Condado de Alameda, la Universidad de California en Los Ángeles, la Asociación Nacional de Educación y Californianos por la Justicia. En la primavera de 2023 se anunciarán cuatro centros regionales de asistencia técnica. En noviembre de 2021, el Departamento de Educación de California otorgó la primera ronda de \$649 millones en subvenciones:

- o 192 agencias de educación local (LEA) recibieron subvenciones de planificación a dos años.
- 76 LEA recibieron subvenciones de implementación que cubren 438 escuelas.

¿FUNCIONAN LAS ESCUELAS COMUNITARIAS?

Las escuelas comunitarias han tenido resultados notables. Un <u>informe reciente del Instituto de Política de Aprendizaje</u> muestra que las escuelas comunitarias:

- Aumentan el rendimiento estudiantil y crecen las tasas de inscripción y asistencia.
- Incrementan el número de estudiantes que van a la universidad.
- o Disminuyen la brecha de rendimiento, la tasa de deserción escolar y el ausentismo crónico.

Para obtener más información, lea "Building the Heart and Hub" en la revista <u>California Educator de octubre/noviembre de 2021</u>. Escanee el código QR que figura a continuación.



"Es por eso que me uní a este movimiento y me convertí en maestro: para marcar una verdadera diferencia de una manera poderosa. Las escuelas comunitarias son una oportunidad para hacer esto".

- VICEPRESIDENTE DE LA CTA, DAVID B, GOLDBERG

